Cómo financiar los estudios superiores

Los estudiantes disponen de diferentes opciones para costearse los estudios: solicitar una beca al Gobierno, a la Generalitat o a las fundaciones bancarias. O pedir un préstamo a un banco

unque las universidades y algunas instituciones ofrecen becas para seguir estudiando, no siempre es posible acceder a ellas. En unos casos porque se supera la renta familiar, en otros porque los plazos de solicitud ya han finalizado –o la demora en el pago por parte del Estado obligaría a pedir un crédito de anticipo-, o bien porque los resultados académicos no acompañan. Sea por el motivo que sea, hay estudiantes que se ven obligados a buscar diferentes vías de financiación para poder cursar estudios de tercer ciclo.

Además de ofrecer la posibilidad de pagar la matrícula de forma fraccionada (normalmente hasta cuatro plazos anuales), las universidades establecen convenios con entidades bancarias para lograr créditos adaptados a las necesidades de sus alumnos. La mayoría de bancos cuenta con una línea específica de crédito para estudiantes, con tipos de interés más bajos y unas condiciones pensadas para que puedan finalizar los estudios. No obstante, en la mayoría de los casos, es necesario el aval de los pa

dres o familiares para conseguir el crédito, o bien que los solicitantes sean los propios progenitores. Otra posibilidad que ofrecen los bancos es no pagar el préstamo mientras se está estudiando, y devolverlo una vez se ha accedido al mercado laboral. Hay que tener en cuenta que mientras dura la carencia también se pagan intereses.

BECAS Y AYUDAS

Si se opta por una beca, debe tenerse en cuenta que hasta el 19 de septiembre, los estudiantes matriculados en los últimos cursos de grado o máster pueden solicitar las de colaboración ofrecidas por el Ministerio de Educación y Formación Profesional (www.educacionyfp.gob.es) para realizar tareas de investigación en departamentos universitarios. Los solicitantes deberán presentar un proyecto de colaboración avalado y puntuado por el departamento; la dotación de la beca es de dos mil euros.

En septiembre se abrirá la convocatoria para solicitar las becas Equidad (agaur.gencat.cat/es/beques-i-ajuts) para cursar estudios de grado o máster



Los estudiantes tienen opciones para pagarse los estudios ARCHIVO CLARIANA

habilitante en una universidad pública de Catalunya, en la UOC o en alguno de los centros adscritos. Esta beca consiste en una reducción del precio de la matrícula según sea la renta familiar.

La Fundación "la Caixa" (en el portal fundacionlacaixa.org/es/educacion-becas) es una de las entidades que ofrecen ayudas para que estudiantes e investigadores puedan ampliar su formación y desarrollar su carrera en universidades y centros de investigación situados en cualquier lugar del mundo.

Banco Santander ofrece ayudas económicas de 1.000 euros para los gastos universitarios de grado y máster. El plazo de inscripción (app.becas-santander. com) finaliza el 13 de noviembre.

Las becas de la Fundación del BBVA (www.becas.com/convocantes/fundaciones/becas-fundacion-bbva) buscan apoyar la investigación científica y la creación cultural. La Fundación Banco Sabadell (www.fundacionbancosabadell. com) también ofrece diferentes modalidades de ayudas al talento joven.